

Seccion doctrinal.

OTRA CUESTION
DE IMPORTANCIA LOCAL.

En uno de los números anteriores de esta Revista Olotense decíamos que la Asociacion de Fomento de esta Villa y su partido habia nombrado una comision de su seno, compuesta de los Sres. D. Ramon Puigdevall, D. Vicente Aulet, D. Ramon Torras y D. Mariano Bassols, para que estudiara los medios mas adecuados para alcan-zar del Gobierno de S. M. la agregacion á nuestro partido judicial de los pueblos que radicando en la orilla izquierda del rio Ter, lo tienen, así solicitado y forman parte actualmente del de Puigcerdá, cuando la misma topografia del pais exige sean parte integrante del nuestro, si es que deben ser convenientemente atendidas las múltiples é imperiosas necesidades de la administracion de justicia.

Hoy podemos manifestar á nuestros apreciables y constantes lectores que aquella comision, celosa como la que mas en el cumplimiento de su honroso cometido, tiene ya ultimados sus trabajos, y remitidos á nuestro distinguido amigo el Diputado á Córtes por este distrito, Sr. Florejachs, á fin de que se sirva este interponer su valioso influjo en bien de esta comarca, y en pró de tan justa como utilisima reforma.

En efecto: nuestra Villa siente con mas intensidad, si cabe, que otras poblaciones de menor importancia, esa crisis general que gravita fatalmente á un vergonzante quietismo, a una terrible parálisis del cuerpo social, disfrazada, empero, con esa febril actividad, hija cabalmente de su propia dificultosa situacion.

Y nada de estraño tiene. La situacion actual de nuestra Sociedad es la del inexperto niño en cuyas manos ha puesto el progreso admirables reformas que, así pueden ser para e la terribles armas que la lleven á su deplorable suicidio, como pueden conducirla, por el contrario, a la deseada consecucion de felices y fecundos resultados.— Es una enfermedad latente, cuyo diagnóstico procura aplazarse á vueltas de ma prolongada medicacion expectante.

Así es, pues, como tambien la poblacion de Olot inquieta en su propio quietismo procura dar pruebas de su existencia y fé de vida, proponiéndose realizar grandiosas obras que la pongan en contacto y al nivel de las demás de su clase De aqui nacieron en poco tiempo las ideas de plantear en esta repetida villa una Caja de ahorros y Caja de préstamos, del alumbrado por medio del gas, de variedad de c rreteras que nos ligaran á las poblaciones de igual o mayor importancia, de un shilo telegrafico que nos permitiera comunicarnos rápidamente con el resto de España, del planteamiento de un Ferro-carril que nos alzase del aislamiento y pobreza en que vivimos etc. etca y como otra de ellas se pensó en impetrar del Poder público del Estado la favorable resolucion de la súplica que los antedichos pueblos dirigen al mismo para ser segregados de su apartada cabeza de partido, (Puigcerdá,) y ser unidos al mas próximo partido judicial de Olot.

Y en ello creemos que se ha obrado con acierto, porque mientras no se lleven antes al terreno de la práctica esa variedad de reformas, á cual mas útiles, y á impulso de las cuales aumente previamente y de una manera considerable la importancia de esta Villa, estamos convencidos de que nada ó poco lograremos para obtener la mas importante de todas ellas, como lo es, sin disputa alguna, la de una línea-ferrea que nos una con el resto de nuestra Pátria.

É indudablemente una de las reformas que pueden favorecer el desarrollo mercantil de esta poblacion, es la que se pretende hoy, al pedir que los antes-aludidos pueblos establezcan relaciones oficiales con nosotros, estrechando así é intimando mas les que por otros conceptos conservamos desde remo-

tos tiempos.

Y no se crea que van á quedar agraciados tan solo los intereses de la Curia, pues que igual ó mayor provecho alcanzarán los generales del país, porque entónces, aun mas que altora, vendrán aquellos habitantes, con grande ventaja suya, á